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USHUAIA

CAJA DE PREVISIÓN

MENOS DE LA MITAD DE NIÑOS DE TIERRA 
DEL FUEGO ESTÁN VACUNADOS

El municipio y la empresa YPF buscan identificar proyectos de mediano 
y largo plazo para desarrollar una Río Grande con sostenibilidad 
ambiental, social, económica, fiscal y de género.

PRESENTARON EL PLAN ESTRATÉGICO 
PARA UNA CIUDAD SOSTENIBLE

El evento organizado por la 
Secretaría de la Mujer de la 
municipalidad, tendrá lugar 
el sábado 12 y domingo 13 de 
noviembre en el polideportivo 
Cochocho Vargas.

COMO FUNCIONARÁ 
EL SISTEMA 
DE BOLETA ÚNICA

Los chicos de entre 13 meses y 4 años y 11 meses todavía no se vacunaron, en el marco 
de la campaña de dosis de refuerzo contra sarampión, rubeola, paperas y 
polio. 

DURAS CRÍTICAS DE MARGARITA GALLARDO 
AL NUEVO RÉGIMEN JUBILATORIO

SE VIENE LA 6TA 
EDICIÓN DE LA 
EXPO MUJER
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RÍO GRANDE

El presidente de la Caja Previsional, Carlos Iommi, agradeció a los legisladores por “una 
gran herramienta que nos ha otorgado”, y explicó algunos puntos técnicos de la Ley que 
generan confusión. 
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La modalidad tendrá su debut en 
las elecciones la Caja de Previsión 
Social. Desde el Juzgado Electoral 
explicaron cómo se llevará 
adelante el dispositivo el próximo 
16 de noviembre.

La ex titular de la OSEF cuestionó el conocimiento técnico de los legisladores y su falta 
de información sobre la sustentabilidad del régimen modificado. Calificó a la Ley de 
“compromiso de campaña”.

LOS DETALLES DE LA 

REFORMA PREVISIONAL
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El presidente de la Caja de Previ-
sión Social de Tierra del Fuego, Carlos 
Alejandro Iommi, celebró la Ley san-
cionada el lunes en la Legislatura, que 
modifica el sistema jubilatorio estatal. 
Consideró que es “una reforma inte-
gral, una gran herramienta que nos ha 
otorgado el poder legislativo. Un tra-
bajo mancomunado que ha permitido 
acordar distintas cuestiones”. 

Básicamente el directivo de la Caja 
destacó que “se atiende a todo el régi-
men jubilatorio, diferenciado entre la 
jubilación ordinaria y los regímenes 
diferenciales, no únicamente el sector 
docente, también los trabajadores de la 
salud, radiólogos y todos aquellos que 
tienen una actividad riesgosa penosa y 
determinante de agotamiento prema-
turo”.

Si bien advirtió que los regímenes 
diferenciados ya estaban regulados en 
la Ley vigente, es decir que no es una 
Ley específica sobre el régimen do-
cente “como se la pretende etiquetar”, 
distinguió que ha sido “un trabajo con-
sensuado”, objetivo desde el inicio de la 
gestión de Gustavo Melella.

Estrictamente en relación con el 
sector educativo, aclaró que los requi-
sitos para acceder a los beneficios son 
los mismos que tenían previamente, “si 
prestan servicio con un mínimo de 12 
horas cátedra en la enseñanza, cuando 
antes se le exigían 21”. Además, men-
cionó los 20 años aportados a la caja de 
previsión social, en total 25 en el ámbi-
to de la educación y edad mínima de 50 
años. 

En cuanto a la administración cen-
tral, tanto del Gobierno como de los 
municipios, resaltó los cambios en la 

LOS DETALLES DE LA REFORMA PREVISIONAL
El presidente de la Caja, Carlos Iommi, aclaró algunos puntos técnicos de la Ley que generan confusión. A su vez, celebró la Ley 
sancionada este lunes y agradeció a los legisladores por “una gran herramienta que nos ha otorgado”. 

forma de calcular los haberes, hasta 
ahora el promedio de los 10 últimos 
años, y a partir de la entrada en vigen-
cia, el promedio de las mejores 60 re-
muneraciones de las últimas 120 per-
cibidas.

Los años aportados a la Caja pro-
vincial deben ser 20, más 10 a otros 
regímenes, y posibilidad de jubilarse 
a partir de los 55 años, con un ha-
ber que arranca en el 72% y suma un 
punto por año hasta los 59 años. “En 
el caso que hayan optado por aportar 
mensualmente durante 5 años, los 
que le serán descontados de ese ha-
ber jubilatorio, al momento de cum-
plir los 60 años pasará a cobrar el 82% 
móvil” añadió Iommi como dato des-

tacado.
En cuanto al cuestionamiento por 

no haber dispuesto el levantamiento 
de la llamada “emergencia previsio-
nal” ante la extensión del régimen, 
sólo se limitó a sugerir que, al tratarse 
solo de un artículo de la Ley de susten-
tabilidad y sostenibilidad del régimen 
previsional, “como todos los sistemas 
previsionales de carácter solidario y de 
reparto, necesitan de este tipo de he-
rramientas”.

El funcionario aclaró enfáticamen-
te que no se dispuso un aumento de 
los aportes de los trabajadores, sino 
que “en el supuesto caso que existan 
variaciones respecto de lo que se pro-
yectó en función de ingresos y egresos, 

la posibilidad de ir aumentando los 
aportes de los trabajadores de a medio 
punto porcentual por año con un tope 
de hasta el 2% acumulado, en caso de 
que exista déficit, potestad del Ejecuti-
vo”.

Es que, según enfatizó, “este go-
bierno vino a recuperar el haber de los 
trabajadores, por eso no se iba a meter 
así de lleno con los aportes de los traba-
jadores. Por eso es que se evalúa como 
una posibilidad”. 

En cambio, sí subrayó que se au-
mentan las contribuciones patronales, 
en dos puntos porcentuales tanto para 
el régimen ordinario, del 14% al 16%, 
como en los regímenes diferenciales, 
del 16% al 18%.

PROVINCIALES

NUEVA EDICIÓN DE RINCÓN GEEK
Con una importante participa-

ción de adolescentes y jóvenes, ex-
positores, y vecinos y vecinas de la 
ciudad, se realizó la segunda edición 
de Rincón Geek en las instalaciones 
del CePLA-El Palomar de las 245 Vi-
viendas. El evento fue organizado 
por la Secretaría de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos. 

La directora de Derechos Hu-
manos, Prevención y Juventudes, 
Constanza Rija, detalló que “hubo 
concursos de cosplay y dibujo, y 
también contamos con la presencia 

de 23 emprendedores y emprende-
doras que ofrecen productos rela-
cionados al animé y al cosplay”. 

A ello sumó que “se presentaron 
bandas de música de Río Grande y 
un grupo de bailarinas y bailarines 
de K-Pop y ritmos urbanos del Ce-
PLA”. 

Rija sostuvo que “el encuentro 
fue un éxito y eso también se reflejó 
en redes sociales” ya que “tuvimos 
un incremento de visitas e interac-
ciones en Instagram, que era uno de 
los objetivos de Rincón Geek”.

USHUAIA
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“LA CONFORMACIÓN DE 
ESTE CUERPO NO NOS 

PERMITE CONOCER BAJO 
qUÉ DISEÑO, BAJO qUÉ 

ARGUMENTO O IDEA 
VOTARON. NO LO PUEDO 
DECIR, DESCONOzCO LA 
CAPACIDAD TÉCNICA DE 

LOS 15 LEGISLADORES 
PARA OPINAR DE UN 
TEMA TAN TÉCNICO”,

Este lunes se aprobó en la Legislatu-
ra una reforma al sistema de jubilación 
del sector estatal de la provincia. Ante 
las repercusiones que esto generó, la ex 
directora de la obra social provincial, y 
referente del sector jubilados, Margari-
ta Gallardo, desplegó un manto de du-
das sobre la sustentabilidad futura del 
sistema que, por unanimidad, los legis-
ladores reformaron. 

“Es un sálvese quien pueda” alertó 
gravemente Gallardo por FM Master’s 
como su primera reacción, y con su ha-
bitual efusividad. “Estoy preocupada y 
desolada por la falta de políticas. ¿Qué 
pensaban los legisladores a la hora de 
votar esta u otras leyes? Nadie lo sabe, 
porque lo único que se vio es que levan-
taban la mano por unanimidad” descri-
bió habiendo sido espectadora de toda 
la sesión, de punta a punta.

Su principal queja apuntó al cono-
cimiento técnico con el que los parla-
mentarios afrontaron la modificación 
del régimen: “La conformación de este 
cuerpo no nos permite conocer bajo 
qué diseño, bajo qué argumento o idea 
votaron. No lo puedo decir, desconozco 
la capacidad técnica de los 15 legislado-
res para opinar de un tema tan técnico”, 
añadió a su crítica. 

Dentro de la gran desolación en la 
que manifiesta encontrarse, sin saber 
cuál es la sustentación política y técnica 

DURAS CRÍTICAS DE MARGARITA GALLARDO A 
LA MODIFICACIÓN DEL RÉGIMEN JUBILATORIO
La ex titular de la OSEF puso en cuestión el conocimiento técnico de los legisladores y su falta de información sobre la sustentabilidad 
del régimen modificado. A su vez calificó a la Ley de “compromiso de campaña” y expresó estar “preocupada y desolada por la falta 
de políticas”

REFORMA PREVISIONAL

que derivó en la modificación del ré-
gimen previsional, Gallardo expresó 
su indignación cuando “en medio del 
repudio por la 19640, bajamos la edad 
jubilatoria. Es muy difícil de entender, 
no sé si será mi edad”.

Luego consideró que “se va a pre-
miar a los que superen los 60 años que 
se van a jubilar con el 82%, que son 
muy pocos, no es el común, el ingre-
sante a partir del año que viene va a 
estar manteniendo a los jubilados con 
un aporte de un 7% más” en relación a 
lo que entiende será un incremento en 
los aportes jubilatorios de los trabaja-
dores.

Por eso cuestionó que “estaban to-
dos muy contentos los legisladores” 
mientras a los jubilados “nos cuesta 
entender, es muy confusa la ley”, a la 
espera de la reglamentación que pue-
da traer algo de claridad.

La referente del sector pasivo repa-
só las principales modificaciones in-
troducidas, como por ejemplo que en 
el sector docente se estipuló 25 años 
de aporte, mínimo de 12 horas cátedra 
frente al aula y edad también mínima 
de 50 años para poder jubilarse.

En tanto, para los trabajadores no 

docentes se dispuso una transitorie-
dad hasta el 2027 de las condiciones, 
30 años de aportes, 20 de ellos a la Caja 
fueguina, 55 años de edad mínima con 
haber del 72%, incrementándose un 
punto porcentual por año hasta los 59 

años.
“Desconocemos la cantidad de ju-

bilados que se pueda incrementar, su-
pongo que es un número importante” 
admitió Gallardo en medio de la confu-
sión generalizada. 

También criticó la continuidad de la 
emergencia previsional pese a los cam-
bios, lo que calificó de “terrible que el 
privado va a seguir aportando el 1,5% 
de ingresos brutos”. Y también reparó 
en el aumento gradual, y eventual, del 
aporte de los trabajadores, de un 0,50% 
anual hasta un tope del 2% en caso de 
continuar el déficit y que lo define el 
Ejecutivo. 

“Me parece una ley hecha como un 
compromiso de campaña, medio de 
prepo, más que una ley a conciencia 
dónde podamos ver los números” se 
quejó globalmente Margarita Gallardo 
luego de la sanción. “Me preocupa el 
desconocimiento de la sustentabilidad 
de un régimen, porque nadie en este 
momento puede saber de qué franja es-
tamos hablando de jubilados, no sé dón-
de vamos a estar en tres años, lo desco-
nozco” resumió su crítica finalmente.
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Frente a la baja convocatoria de 
la campaña nacional de vacunación 
destinada a niños desde los 13 me-
ses hasta los cuatro años y 11 meses 
de edad, hay preocupación entre los 
médicos pediatras de la ciudad de Us-
huaia. Se trata de un refuerzo de las 
vacunas contra sarampión, rubeola, 
paperas y polio. Esta campaña es de 
carácter gratuito y obligatorio, a la vez 
que está destinada a toda la población 
objetivo, independientemente de es-
tar o no vacunados.

Así lo hizo saber el Dr. Juan José 
Alba, jefe del servicio de Pediatría y 
Neonatología de la clínica San Jorge, 
de la capital fueguina, “en base a los 
números que son bajos, menos del 
50%, con algunas provincias que ha-
bían alcanzado ya algunas cifras más 
altas” según expresó.

Entre las posibles explicaciones 
que el profesional ensayó, mencionó 
que en las últimas semanas “hemos 
tenido en Tierra del Fuego un brote 
bastante importante de gripe y otras 
afecciones respiratorias, que quizás 
haya hecho que los papás han ido de-

MENOS DE LA MITAD DE NIÑOS DE TIERRA 
DEL FUEGO ESTÁN VACUNADOS
Menos de la mitad de los niños de entre 13 meses y 4 años y 11 meses se vacunó en la provincia, en el marco de la campaña nacional de 
dosis de refuerzo contra sarampión, rubeola, paperas y polio. El operativo, gratuito y obligatorio, se extiende hasta el 13 de noviembre.

CAMPAÑA DE VACUNACIÓN

morando la aplicación de las vacu-
nas” en sus hijos e hijas.

“Nuestro mensaje a la población 
es que hay que aprovechar que que-
dan dos semanas de campaña, no 
demorar y llevar a los chicos al va-
cunatorio o a los otros lugares don-
de se está vacunando” transmitió el 
galeno.

Alba consideró de suma impor-
tancia la vacunación, porque “son 
enfermedades que afortunadamente 
la población se ha olvidado porque 
no están circulando”.

Se explayó sobre la poliomielitis 
como una enfermedad “muy seve-
ra, no solamente puede ocasionar 
la muerte, sino que también puede 
generar discapacidades crónicas”. 
Apreció que afortunadamente desde 
la década del ’70 que no se consta-
tan casos de polio en gran parte del 
mundo. “Sin embargo, producto de 
los grupos anti vacunas, pero tam-
bién países en guerra o en malas 
condiciones, han ido apareciendo 
casos aislados y a veces brotes como 
en el último año en Estados Unidos, 

en Europa”. A sabiendas de la movi-
lidad de la gente, “en cualquier mo-
mento ingresa y la mejor respuesta 
es tener una cobertura altísima de la 
población vacunada”.

El médico consideró que en Tie-
rra del Fuego se tiene una tradición 
de muy alta tasa de vacunación, per-
maneciendo al respecto a la cabeza 
en todo el país: “Es en parte por la 
responsabilidad de la población y en 
parte por una trayectoria con gente 
responsable de los equipos de vacu-
nación con gran dinamismo, gran ex-
periencia” argumentó. 

Si bien este año y en esta cam-

paña, la respuesta no ha sido acorde, 
“pensamos que es una cuestión de 
tiempo y que en estas dos semanas se 
va a recuperar. Justo la campaña coin-
cidió con el brote de enfermedades 
respiratorias, pero afortunadamente 
ahora los casos están bajando, los chi-
cos se están recuperando y es el mo-
mento para llevarlos al vacunatorio” 
concluyó el Dr. Juan José Alba. 

Cabe añadir que las dosis de refuer-
zo son obligatorias y gratuitas para 
niños de entre 13 meses y 4 años y 11 
meses de edad, y la campaña se exten-
derá hasta el próximo 13 de noviembre 
en toda la provincia.
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El secretario General de la Asocia-
ción de Trabajadores del Estado, Carlos 
Córdoba, luego de las modificaciones 
al régimen jubilatorio de la provincia, 
que la Legislatura sancionó por unani-
midad, dijo que hay satisfacción en el 
sector que representa, ya que algunas 
de ellas son en respuesta a reclamos 
puntuales de los estatales.

“Podemos decir que estamos muy 
satisfechos y agradecidos, porque se 
empezaron a devolver los derechos 
que tuvimos en algún tiempo y que no 
tendríamos que haber perdido” definió 
Córdoba su pensamiento luego de la 
esperada sanción. “Hoy gracias a Dios 
podemos decir que tenemos parte de 
ese proyecto de ley que hemos presen-
tado para mejorar la situación de los 
compañeros de los tres poderes”.

Logradas las modificaciones que 
exigían como sector, ahora se propo-
nen, según anunció, “lograr lo que tie-
ne que ser para siempre y no para un 
tiempo, que es recuperar el 82% mó-
vil y recuperar la posibilidad de que 
la Caja sea de todos los trabajadores, 

“SE EMPEzARON A DEVOLVER LOS DERECHOS 
qUE TUVIMOS EN ALGÚN TIEMPO” 
Carlos Córdoba se mostró satisfecho por la modificación integral del sistema jubilatorio estatal, aprobado este lunes en la Legislatura. 
Anticipó que ahora la lucha apuntará a “recuperar para siempre el 82% móvil”.

como era antes”.
El dirigente de ATE puso el acen-

to en lo que se consiguió gracias a la 
gestión del gremio, en tiro por eleva-
ción a sus colegas docentes del SU-
TEF: “Nosotros siempre pensamos en 
el conjunto de los trabajadores. No se 
puede pensar mezquinamente en un 
sector y después cuando estamos mal 

decir que nosotros logramos esto o lo 
otro. Aquí no se trata de quién lo logre 
o quién no, sino de empezar a recupe-
rar nuestros derechos”. 

Córdoba insistió en su satisfacción 
al reconocer que “en esta oportuni-
dad tenemos que darles la derecha a 
los legisladores y al gobernador, por-
que hay una oportunidad y hay que 

aprovecharla. Es una experiencia muy 
buena para que definitivamente los 
trabajadores no la veamos de costado 
y no pensemos individualmente para 
un sector, y al otro dejarlo a la espera 
mirando por televisión”.

En ese contexto se adjudicó el logro, 
al sostener que “gracias a la astucia que 
tenemos en el sindicato, el conjunto de 
los trabajadores pudimos lograr que 
esto sea para todos los laburantes”.

En otro orden, Córdoba adelantó, 
en relación con una reunión paritaria 
que se llevaba adelante en Río Grande 
en donde reclaman un 40% de incre-
mento tanto al escalafón seco como 
húmedo, que “vamos con mucha ex-
pectativa y muchas ganas de que nos 
den la oportunidad de poder cambiar 
la historia”.

En caso de aceptar el Gobierno la 
propuesta de ATE, el haber mínimo 
de un empleado del Estado alcanza-
ría los $ 131.000: “Igualmente vamos 
a quedar abajo de la canasta familiar, 
porque ese era el valor de la canasta en 
septiembre” finalizó Carlos Córdoba.
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USHUAIA

zOONOSIS ATENDERÁ LOS MARTES 
EN EL PASEO DE LAS ROSAS

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos 
invita a los vecinos y vecinas a asistir a 
las jornadas de “Zoonosis Más Cerca”, 
que se realizarán todos los martes del 
mes de noviembre, en el horario de 13 
a 18 horas en el Paseo de Las Rosas. 

El subsecretario de Políticas Sani-
tarias, Lisandro Fonrradona informó 
que “este martes realizamos la prime-
ra del mes con gran concurrencia de 
gente, lo cual nos alegra mucho que 
sigan recibiendo y esperando, estas 
jornadas que organiza el municipio y 
que, además, son gratuitas para acom-
pañar la economía de los vecinos”. 

En el lugar, se ofrecerá el servicio 
de vacunación antirrábica y entrega de 
antiparasitarios para perros y gatos. El 
chipeo se realiza a los canes mayores 
de 90 días y también se otorgan turnos 
para la castración de ambas especies ya 
sean hembras o machos. 

Fonrradona señaló que “permane-
cer en un lugar emblemático y neurál-
gico de la ciudad, hace que se convier-
ta en una oportunidad súper valiosa 
para los vecinos que viven en la zona 
aledaña, y así, puedan asistir con sus 
animales de compañía y aprovechar los 
servicios que están a disposición, para 
contribuir con la tenencia responsable 
de mascota”.

USHUAIA

CONTINÚA EL HORMIGONANDO 
DE LA BICISENDA 

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de la Mujer, invitan 
a las familias de la ciudad a participar de 
la 6ta edición de la Expo Mujer, el cual 
tendrá lugar el sábado 12 y domingo 13 
de noviembre en el polideportivo muni-
cipal “Cochocho Vargas”.

La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla indicó que “una vez más, este 
evento emblemático que puso en agen-
da el intendente, Walter Vuoto nos per-
mite reencontrarnos con las familias de 
la ciudad para compartir y así, visibilizar 
el trabajo que llevan adelante las mujeres 
emprendedoras, productoras, artistas, 
deportistas y científicas de Ushuaia”. 

SE VIENE LA 6TA EDICIÓN 
DE LA EXPO MUJER

El evento será en el Cochocho Var-
gas durante la doble jornada del fin 
de semana, en el horario de 15 a 22 
horas. Allí, a través de diferentes es-
tands se podrá apreciar la variedad de 
productos y servicios que ofrecen las 
emprendedoras, con posibilidad de 
gestionar compras. 

Aldalla contó que “ese fin de sema-
na, también estaremos compartiendo 
en la Casa de la Mujer, la presentación 
de un libro de una autora, con lo cual 
invitamos a todas las familias a que 
puedan participar de estos espacios 
que fueron construidos por las muje-
res de nuestra ciudad”.

USHUAIA

En el marco del Plan de Obras 
2022, la Municipalidad de Ushuaia 
a través de la Secretaría de Planifi-
cación e Inversión Pública continúa 
con la construcción de la bicisenda 
“Pensar Malvinas”, motivo por el cual 
durante la jornada del lunes se colo-
có 49 metros cúbicos de hormigón. 

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública, Gabriela Muñiz Sic-
cardi informó que “el equivalente del 
hormigón que se colocó frente al ba-
rrio La Colina, son aproximadamente 
170 metros lineales”. 

Asimismo, mencionó que “duran-

te esta semana las cuadrillas estarán 
abocadas a distintos trabajos en esta 
zona, de manera que solicitamos la 
colaboración de los conductores, 
para que puedan circular con pre-
caución, teniendo en cuenta que aún 
hay muchos vecinos y vecinas que 
caminan por las banquinas”. 

Cabe recordar que la ciclovía que 
correrá por la Avenida Héroes de 
Malvinas, implica la inversión de 264 
millones de pesos, en un esfuerzo 
conjunto realizado entre el munici-
pio de Ushuaia y el Gobierno Nacio-
nal.
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LA SECRETARÍA DE MEDIO 
AMBIENTE COORDINA 
ACCIONES CON VECINOS 

El secretario de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable de la Municipali-
dad de Ushuaia, César Molina, se refirió 
en declaraciones radiales a las distin-
tas acciones que desde el área se llevan 
adelante en los barrios de la ciudad, y 
destacó la “comunicación constante” 
con vecinos y vecinas para optimizar el 
trabajo. 

En diálogo con FM Espectáculo, Mo-
lina expresó que “venimos realizando 
las tareas habituales a esta altura del año 
relacionadas con el embellecimiento de 
distintos sectores de la ciudad”, a lo que 
agregó que “este año se sumaron a los 
trabajos distintas instituciones como la 
Armada y otras fuerzas de seguridad”. 

En esa línea, dijo que “hay un trabajo 
en conjunto que está dando resultados 
no solo en lo que tiene que ver con el 
embellecimiento de los espacios públi-
cos, sino también con la limpieza del 
lecho submarino y de la zona costera”. 

Por otra parte, el titular de Medio 
Ambiente apuntó que continúa el retiro 

de residuos voluminosos, y en función 
de ello “aparte del cronograma habi-
tual de recolección con días específicos 
para cada barrio, estamos realizando 
jornadas en diferentes sectores los fi-
nes de semana como para alivianar el 
trabajo diario que se realiza desde la 
Secretaría”. 

Otras de las acciones que se realizan 
en los barrios es el reparto de agua a ve-
cinos que no cuentan con el servicio, y 
al respecto dijo que “tenemos tres ca-
miones trabajando en distintos secto-
res durante el año, y cada barrio tiene 
entre una y dos cargas por semana”. 

Además, manifestó que “a esto lo 
coordinamos con los vecinos y vecinas 
que requieren el servicio, que además 
hacen un consumo responsable; hay 
una comunicación constante que nos 
permite dar respuesta a las necesida-
des de las familias”. Y concluyó: “Hay 
un refuerzo para abastecer comedores, 
copas de leche y dependencias estata-
les que requieren el servicio”.

El encuentro de tambores incluyó 
charlas, talleres y capacitaciones a lo 
largo de los días viernes 28, sábado 29 
y domingo 30 de octubre, congregando 
a más de 300 asistentes. Belén Molina, 
secretaria de Cultura y Educación, re-
calcó que “esto es parte del trabajo que 
impulsamos a través de la gestión del 
intendente Walter Vuoto, que jerarqui-
za la cultura popular generando comu-
nidad y espacios para que vecinos y ve-
cinas socialicen a través del tambor”.

“Estamos muy contentos con esta 
segunda edición; A-CUM en lengua 
yagán significa ‘ven aquí’ y la verdad es 
que la llamada que hicieron estos tam-
bores fue realmente impresionante y 
queremos agradecer a los profesores 
que han venido a transmitir y compar-
tir el conocimiento, contagiando ade-

CIERRE DEL ENCUENTRO DE TAMBORES 
EN EL FIN DEL MUNDO
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia llevó adelante el cierre de actividades del 2° Encuentro de 
Tambores en el Fin del Mundo “A-CUM” con un show de improvisación junto a las expresiones de la ciudad a cargo del profesor  Lucas 
Helguero, integrante de “La Bomba de Tiempo”, que incluyó música electrónica y lenguaje de señas.

USHUAIA

USHUAIA

más su alegría hoy a sala llena” des-
tacó Molina.

La actividad, que contó con el 
acompañamiento de la Asociación 

Argentina de Percusión y el Ministerio 
de Cultura de la Nación, tuvo su cierre 
en la Sala Niní Marshall de la Casa de 
la Cultura el día domingo, donde pro-
fesores y profesoras de los diversos 
talleres realizaron una improvisación 
dirigida por Lucas Helguero, profesor 
a cargo del taller de Folclore y Len-
guaje de Señas y director del grupo 
“La Bomba de Tiempo”.

Helguero resaltó que “nos vamos 

de Ushuaia con un balance súper po-
sitivo. Ver un municipio tan compro-
metido en el trabajo cultural y la for-
mación musical de chicos y chicas es 
algo muy importante para nosotros. La 
improvisación viene un poco a generar 
un espacio donde las y los profesores 
puedan compartir y mostrar algunas 
de las técnicas de lenguaje de señas 
que usamos en La Bomba de Tiempo, 
mezclando también elementos de mú-
sica electrónica”.

Por su parte Gustavo Palavecino 
presidente de la Asociación Argenti-
na de Percusión y docente a cargo del 
taller de Samba Reggae, declaró que 
“fueron tres jornadas muy intensas 
donde vimos muchísima participación 
de las y los vecinos de la ciudad. Desde 
la Asociación quiero agradecer el tra-
bajo del profesor Adrián Fábrega del 
proyecto sociocultural La Familia del 
Tambor, que tuvo este sueño que hoy 
se hace realidad gracias a las gestiones 
de la secretaria de Cultura y Educación 
Belén Molina y el equipo de la Munici-
palidad de Ushuaia”.
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LA CASA DE LA CULTURA 
FORMARÁ PARTE DE LA 
NOCHE DE LOS MUSEOS 

Se viene la Noche de los Museos 
y, este año, Tolhuin será parte de las 
propuestas culturales en la que las 
y los vecinos podrán acercarse a la 
Casa de la Cultura y participar de una 
muestra que el Municipio viene pre-
parando para la ocasión.

La participación de la ciudad me-
diterránea nace a partir de la con-
vocatoria realizada por la Dirección 
Provincial de Museos, de manera 
que, para el 5 de noviembre, desde 
el Municipio de Tolhuin llevará ade-
lante una propuesta basada en los 
talleres que la Dirección de Cultura y 
Educación realiza durante el año.

La Noche de los Museos en la Casa 
de la Cultura contará con la exposi-
ción del Taller de Muralismo, escultu-
ras en madera de lenga con temática 
pueblos originarios y fauna autócto-
na, degustación a cargo del taller de 
pastelería, el baile y la música estarán 
a cargo de los Talleres de Percusión, 
Folclore y Tango. Además, integran-

tes del Ballet Municipal de Folclore 
tendrán su presentación, y habrá un 
rincón literario, emisión de videos y 
la participación de los integrantes de 
los Talleres de Comunicación y Dise-
ño, e Inglés.

“Continuamos armando la agen-
da de la jornada, así que ese día habrá 
diferentes propuestas para compar-
tir toda una tarde y parte de la no-
che”, expresó la Directora de Cultura 
y Educación, Soledad Gorostegui, y 
agregó que la Noche de los Museos 
en Tolhuin “será desde las 17 hasta las 
22 hs. Creemos que ese horario va a 
ser el adecuado, ya que hay otras pro-
puestas privadas en Tolhuin que van 
a participar y vamos a poder transitar 
esa noche en diferentes espacios, en-
tre los que se encuentra “Raíces Fue-
guinas”, museo recientemente inau-
gurado en nuestra ciudad”.

Gorostegui valoró de manera po-
sitiva la realización de la Noche de 
los Museos en la ciudad del corazón 

TOLHUIN

Durante la semana pasada se desa-
rrolló en la ciudad de Mar del Plata una 
nueva edición de los Juegos Evita, tras 
dos años de parate por la pandemia de 
Covid-19. Alrededor de 700 deportistas 
de la provincia se hicieron presentes, 
entre ellos distintos representantes de 
las Escuelas Municipales de Río Gran-
de.

Boxeo, Gimnasia Artística, Gimnasia 
Rítmica, Judo, Levantamiento Olím-
pico, Lucha Olímpica, Natación, Tae-
kwondo y Deporte Adaptado fueron las 
disciplinas donde los deportistas de la 
ciudad tuvieron grandes actuaciones ya 
que fueron doce medallas las que apor-
taron para la provincia, diez en depor-
tes convencionales y dos en adaptado.

El equipo de Gimnasia Rítmica ob-
tuvo cinco medallas: dos de oro, dos 
de plata y una de bronce, demostrando 
una vez más el gran nivel que la ciudad 
tiene en esta disciplina.

Por otro lado, el Taekwondo hizo su 
aporte con una medalla de plata que lle-
gó a través de Enzo Gómez, quien cayó en 
sus últimos combates dejando una gran 
impresión a lo largo de toda la semana. 

El Boxeo aportó una medalla de 
bronce de la mano de Cristian Medina 
quien en semifinales cayó ante el re-
presentante de la provincia de Santa Fe, 
luego de haber ganado sus tres prime-
ras peleas.

DESTACADA ACTUACIÓN DE LOS DEPORTISTAS 
DE LAS ESCUELAS MUNICIPALES 
Representantes de las Escuelas Municipales de Boxeo, Gimnasia Artística, Gimnasia Rítmica, Judo, Levantamiento Olímpico, Lucha 
Olímpica, Natación y Taekwondo hicieron su presentación en los Juegos Evita que se llevaron adelante en la ciudad de Mar del Plata. 
Aportaron 12 de las 17 medallas que tuvo la provincia.

RÍO GRANDE

de la isla: “Lo celebro, todos tenemos 
propuestas culturales para mostrar. 
Invitamos a todos los vecinos a acer-
carse a la Casa de la Cultura y vean las 
propuestas y actividades que realizan 

durante todo el año nuestros vecinos.”
La propuesta municipal para la No-

che de los Museos en Tolhuin será el 5 
de noviembre, desde las 17 horas en la 
Casa de la Cultura, Lucas Bridges 350.

Asimismo, el Levantamiento Olím-
pico, una disciplina que suele ser fa-
vorable para Tierra del Fuego, tuvo 
seis medallas y una de ellas la aportó 
Morena Genovese, quien tras una gran 
actuación rompiendo una marca per-
sonal logró quedarse con la presea de 
bronce.

La lucha olímpica, un deporte que 
va creciendo de un tiempo a esta par-
te, sumó una medalla de bronce indi-
vidual y el equipo se quedó con el ter-
cer puesto.

Otra de las disciplinas que tiene 
grandes representantes es el Judo, esta 
vez Ángel Almada se quedó con el ter-

cer lugar luego de tener un duro último 
combate donde no pudo acceder a la fi-
nal por el oro.

Por último, se debe destacar la gran 
performance que tuvo Thiago Quispe 
en Natación Adaptada aportando dos 
medallas doradas en las pruebas de 25 
y 50 metros libres.
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La presentación del Plan Estratégico 
Río Grande Sostenible se desarrolló en 
el Espacio Tecnológico de la ciudad y fue 
encabezada por el intendente Martín 
Perez y la directora ejecutiva de la Fun-
dación YPF, Ofelia Cédola. 

Este plan completa el diagnóstico 
realizado el año pasado con la partici-
pación de la comunidad a través de una 
encuesta y el acompañamiento de la 
Fundación YPF mediante su asistencia 
técnica. El objetivo es identificar pro-
yectos prioritarios de mediano y largo 
plazo para desarrollar una Río Grande 
con sostenibilidad ambiental, social y 
urbana, económica, fiscal y de género.

La extensión del plan prioriza el aná-

PRESENTARON EL PLAN ESTRATÉGICO PARA 
UNA CIUDAD SOSTENIBLE
El intendente Martín Perez, y la directora ejecutiva de Fundación YPF, Ofelia Cédola, presentaron el Plan Estratégico para seguir 
avanzando con el diseño y la construcción de una Río Grande más sostenible e igualitaria. “Este es el primer Plan Estratégico de la 
historia de nuestra ciudad”, destacó Perez. 

lisis desde la perspectiva de género 
para identificar la urgencia de inicia-
tivas y la necesidad de llevar adelante 

una agenda en esa materia y, al mismo 
tiempo, avanzar con la propuesta de un 
proyecto transversal para la creación de 
un Parque Productivo Marítimo, Fluvial 
y Periurbano.

Al respecto, el intendente Martín 
Perez sostuvo que “esto es una síntesis 
de lo que soñamos para Río Grande, de 
lo que estamos haciendo y planifican-
do para que trascienda de gestión y de 
generación”.

“Pensamos la ciudad desde el punto 
de vista económico, con una matriz pro-
ductiva que se afianza, y desde una mi-
rada inclusiva, que incorpora al desarro-
llo de nuestra ciudad a todo aquel que se 
encuentre en situación de vulnerabili-
dad. Y por supuesto, teniendo en cuenta 

el ambiente, como parte indisoluble del 
crecimiento de Río Grande”, remarcó.

Asimismo, Perez destacó que “poder 
tener un presupuesto equilibrado en 
la ciudad nos permite desarrollar esa 
ciudad que queremos desde los puntos 
que destacamos en este Plan Estratégi-
co: con una fuerte apuesta en el Plan de 
Obras que está en marcha, con 1 de cada 
3 pesos del presupuesto de la ciudad 
destinado a obras que mejoran el día a 
día de todos los vecinos y vecinas”.

El Intendente mencionó que “este no 
es un documento estanco, lo tenemos 
que seguir trabajando, seguir incorpo-
rando la opinión de todos aquellos que 
quieren construir una ciudad mejor”. 
Agradeció a Ofelia y el equipo de la Fun-
dación YPF “por el acompañamiento, la 
experiencia y la capacidad técnica que 
hace que Río Grande pueda crecer”.

Por su parte, Ofelia Cédola seña-
ló que “como Fundación YPF estamos 
comprometidos con el desarrollo de las 
comunidades donde la empresa está 
presente” y remarcó que “Río Grande 
es nuestra ciudad modelo por la gran 
participación de la comunidad y el com-
promiso del intendente y del municipio 
para pensar una ciudad más sostenible 
e inclusiva, con la perspectiva de género 
como estandarte”.

RÍO GRANDE

CORTE DE TRÁNSITO 
PROGRAMADO EN LUCAS 
BRIDGES Y MAESTRO 
LUIS CÁRDENAS 

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, informa que a 
partir del miércoles 2 de noviembre 
se verá afectada la Intersección de 
las calles Lucas Bridges y Maestro 
Luis Cárdenas, con motivo de los 
trabajos de adoquinado en la calza-
da de ese sector.

El mismo se prolongará por un 
plazo de 10 días aproximadamente.

Desde el área pidieron disculpas 
por las molestias que se pudieran 
generar y aseguraron que “seguimos 
trabajando para mejorar las condi-
ciones de transitabilidad y calidad 
de vida de nuestros vecinos y veci-
nas”.

TOLHUIN
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Tita recordó ante la Comisión legis-
lativa que “éste es el tercer Presupuesto 
que nos toca presentar desde que asu-
mimos nuestra gestión. Hoy podemos 
decir que este es el primer presupuesto 
pospandemia, el primero de la nueva 
normalidad, algo que hasta ayer nomás 
ni siquiera podíamos imaginar”.

“Por eso, este nuevo escenario que 
transitamos y el futuro inmediato que 
se nos presenta, nos compromete a una 
mirada esperanzadora, la que queda re-
flejada en el presente Presupuesto, con 
un compromiso real y concreto, con 
un plan de acción que indica los pasos 
a seguir para afianzar y consolidar lo 
mucho que hemos conseguido en estos 
tiempos difíciles a pesar de la pandemia 
y para concretar lo que aún está pen-
diente” subrayó.

El Ministro, quien estuvo acompaña-
do por integrantes del Gabinete provin-
cial, aseguró que “este Presupuesto lleva 
el compromiso de una gestión que en-
frentó y superó una crisis inimaginable 
y que ahora tiene la obligación de recu-
perar lo perdido”.

“Este Presupuesto -puntualizó- ha 
sido diseñado como una herramienta 

El ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, abrió las diversas presentaciones que estarán realizando a lo largo de los próximos días 
funcionarios del Gabinete provincial, brindando detalles a las y los parlamentarios de lo planificado en cada área gubernamental para 
el próximo año.

LOS DETALLES DEL PRESUPUESTO PROVINCIAL 2023

próximo año”.
“En este proyecto verán reflejadas 

las acciones concernientes al fortaleci-
miento institucional; la transparencia 
en la gestión; el diálogo y el consenso 
entre los poderes del Estado”, insistió 
Tita.

Al brindar detalle de lo proyecta-
do, el Ministro Tita precisó que para 
el ciclo 2023, la inversión en el siste-
ma educativo provincial se prevé en 
53.100 millones de pesos, que contem-
pla obras de infraestructura, refaccio-
nes, equipamiento y salario docente. 
Lo que representa un crecimiento del 
104% en relación a lo presupuestado 
para el año en curso.

También, se promoverá la conti-
nuidad de la escolaridad de los estu-
diantes por medio del destino de más 
de 780 millones en becas educativas, 
deportivas y de capacitación a través 
del Programa de Fortalecimiento de las 
Trayectorias Estudiantiles y el progra-
ma de deporte provincial.                                     

En lo que respecta a Salud Pública, 
“hemos logrado un gran avance en la 
incorporación de cientos de profesio-
nales, enfermeros, ayudantes, camille-
ros y personal técnico administrativo. 
La inversión real en salud está al alcan-
ce de todos: se ve decididamente en la 
obra del Hospital de Ushuaia; el Centro 
de Rehabilitación; la readecuación y 
refuncionalización de las tiras del Hos-
pital de Ushuaia; igual que el Hospital 
modular de Tolhuin que quedará con-
cluido en diciembre, la nueva Guardia 
del Hospital de Río Grande y el sector 
de Hemodinamia”.

“Sin lugar a dudas, la pandemia 
marcó la necesidad de una fuerte in-
versión. Hoy la estamos haciendo. Por-
que defendemos y cuidamos la salud 

LEGISLATURA

de gestión que refleja la firme inten-
ción de seguir mejorando la calidad de 
vida de nuestra población, atendiendo 
a los sectores más vulnerables, con la 
convicción que el sector privado es un 
aliado en la concreción de estos objeti-
vos y el Estado debe acompañar y pro-
mover cada acción en consecuencia”. 

“Este presupuesto ha sido pensado, 
formulado y será ejecutado con un ob-
jetivo fundamental: la consolidación y 
ampliación de la recuperación econó-
mica. Una recuperación que no deje 
afuera a ningún sector ni a un habitan-
te de nuestra provincia” recalcó Tita. 

En su presentación, el Ministro Jefe 
de Gabinete no olvidó el profundo pro-
ceso inflacionario que vive el país, que 
genera un escenario “que no permite 
proyectar con certeza cualquier plan 
de acción y crecimiento”, lo que obliga 
a “implementar los mecanismos para 
que sus consecuencias tengan el me-
nor impacto posible en la población”.

Recordó en tal sentido que “en un 
primer momento a la hora de presen-
tar este Presupuesto en los términos 
en que nos obligan nuestras normas, 
lo hicimos sin los parámetros cla-
ros con los que contamos hoy, surgi-
dos del Presupuesto nacional, que ya 
cuenta con media sanción de la Cáma-
ra de Diputados”.

“Proyectar una herramienta de 
gestión para todo el año sin esos pa-
rámetros fue una tarea complicada 
- consideró-. No obstante se hizo un 
gran trabajo, que ahora con la proyec-
ción y el tratamiento del  Presupuesto 
nacional, nos enmarca en otra reali-
dad y nos obligó a transformar aquel 
proyecto oportunamente presentado 
en una herramienta ágil y dinámica 
para la gestión del gobierno durante el 
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pública, nos comprometimos y esta-
mos dando soluciones concretas”, en-
fatizó Tita.     

Asimismo, para el año próximo, 
precisó que se plantea una inversión 
24.600 millones de pesos, un incremen-
to del 88% por sobre lo presupuestado 
para 2022.  

En tanto que, los programas de asis-
tencia social como lo son el Programa 
de Convergencia del GLP, RUPE, Red-
Sol y Mesa Fueguina, implicarán 10.623 
millones de pesos, lo que representará 
un 56% por encima de lo destinado para 
este año.

En cuanto a la Coparticipación a 
los municipios fueguinos, se expli-
can 29.200 millones de pesos del Pre-
supuesto 2023, “lo que representa un 
crecimiento del 53% por sobre lo que 
se había previsto para el presente ejer-
cicio”.

Mientras que al referirse a la obra 
pública, reiteró que “es y seguirá siendo 
uno de los motores de nuestra gestión. 
Por ello, este año tenemos en ejecución 
más de 40 obras consideradas grandes 
con una inversión de más de 6.500 mi-
llones de pesos. El Puerto; la inversión 
en Salud; el emisario de la ciudad de Río 
Grande que viene a dar fin al problema 
de cloacas. Redes de agua en Ushuaia y 
Tolhuin. Redes de gas en toda la provin-
cia. Casi 1.000 viviendas en ejecución y 
algo así de 4 mil soluciones habitacio-
nales en proceso de licitación y ejecu-
ción para el 2023”. 

En cuanto al plan de obras a ejecu-
tar en 2023, se estima un total de 10.876 
millones de pesos, que ya tienen ase-
gurado su financiamiento a través de la 

Ley Provincial N° 1312 y el Fideicomiso 
Austral, entre otras fuentes de financia-
miento específico. 

Sobre la actividad económica pro-
vincial, el Ministro Tita expuso que “la 
reactivación económica que pretende-
mos consolidar y ampliar a todos los 
sectores de nuestra provincia, tuvo a la 
industria como uno de los pilares fun-
damentales. Es así que hemos logrado 
a partir de la prórroga del subrégimen 
industrial reactivar el empleo indus-
trial que hoy ya tiene más de 9 mil tra-
bajadores registrados y genera, como 
sabemos, otros 8 mil trabajos de forma 
indirecta”.

“Los números de la producción son 
muy claros”, aseguró Tita al precisar 
que se produjeron más de 5 millones 
de celulares en el primer semestre, 500 
mil aires acondicionados, y 1.5 millo-
nes de televisores que hoy se comercia-
lizan para el mundial”.

“Sin lugar a dudas todo esto cos-
tó mucho. Y nos sigue costando. Hace 
algunos días veíamos en los medios el 
constante embate y crítica de sectores 
que desde algún despacho de Buenos 
Aires quieren dar de baja la Ley 19.640, 
pero también los fueguinos hemos vis-
to la unidad de todos los sectores para 
defenderla”, destacó.

Otro punto importante que puso de 
relieve el Jefe de Gabinete provincial, es 
la actividad conseguida en el Turismo, 
“una fuente generadora de ingresos 
y de mano de obra en nuestra econo-
mía”. 

“Durante este año hemos logra-
do posicionar a la ciudad de Ushuaia 

como el principal destino, con una 
tasa de ocupación del 73%, promedio. 
Algo que nunca se había visto. Y esto 
es producto del trabajo en conjunto 
del sector público y privado”, destacó.

“Pero no nos quedamos sólo con 
estos números tan importantes, sino 
que seguimos avanzando y aposta-
mos a un Puerto de excelencia que 
nos permita la llegada de los cruceros 
más grandes del mundo. También he-
mos avanzado en diferentes senderos 
panorámicos caminatas y estamos 
próximos a la reactivación de varios 
centros invernales y turísticos para 
Tierra del Fuego”, adelantó. 

Finalmente y en cuanto al déficit es-
timado en el proyecto presentado, para 
el 2023, se estima en 24 mil millones de 
pesos, recordó que “es una cifra que ha 
ido disminuyendo año a año en térmi-
nos relativos, gracias a una administra-
ción ordenada de los fondos públicos. 
En 2022 el mismo está calculado en 
14%, mientras en 2021 fue el 18%”.

En definitiva, cerró Tita, “a través 
de este conjunto de políticas presu-
puestarias diseñadas desde la fortaleza, 
conforman la estrategia con las que el 
Gobierno busca consolidar y ampliar 
las bases de la recuperación económica 
que hoy transitamos”.
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“ESTE PRESUPUESTO PONE 
EL ACENTO EN EL SISTEMA 
EDUCATIVO”

El ministro de Economía de la Pro-
vincia Federico Zapata García, realizó 
este martes la presentación de la ba-
ses del presupuesto 2023 de la cartera 
a su cargo, ante las y los parlamenta-
rios provinciales. 

Durante su alocución, el funciona-
rio manifestó que “este es el momento 
más importante en la Administración 
Pública, ya que se trata de la presen-
tación de la mayor herramienta de 
planificación, y tenemos la obligación 
como servidores públicos de trazar la 
hoja de ruta que prevea cómo cubrir 
las necesidades de nuestra gente”. 

En tal sentido, aseguró que “esta 
presentación no es un simple cálcu-
lo numérico, por eso en los próximos 
días cada Ministerio y Secretaría po-
drá detallar las políticas públicas que 
se ejecutaron en el 2022, y cómo fue 
el proceso de planificación hacia el 
2023, puntualizando cada uno de los 
planes de acción que pretende ejecu-
tar”. 

“Este un proyecto sujeto a debate, 
que incluirá la exposición de cada uno 
de los ministros y los aportes por par-
te de las y los legisladores, lo que hará 
que el proyecto se consolide” aseveró.

Zapata García agregó que “si uno 
tiene que darle un elemento distinti-
vo a este presupuesto es que pone el 
acento en las políticas públicas vincu-
ladas al sistema educativo, al sistema 
de salud y a los programas que hoy es-
tán a cargo de cubrir las necesidades 
de los grupos más vulnerables”. 

Paralelamente, puso de relieve el 
trabajo realizado con la aplicación del 
Plan de recuperación salarial, “el cual 
poco a poco fuimos transformando en 

un Plan de sostenimiento del salario, 
donde mediante la realización de las 
paritarias libres, el salario de las y los 
trabajadores estatales superó a la in-
flación”. 

Asimismo, el Ministro detalló las 
herramientas aplicadas desde Eco-
nomía y que contribuyeron a mejo-
rar el perfil financiero de la provin-
cia, donde por ejemplo mediante el 
Programa de Letras se disminuyeron 
los plazos de las cadenas de pago y 
se transfirieron fondos líquidos a la 
OSEF.

Zapata García, remarcó como 
punto central de su exposición que, 
“hemos logrado que la tendencia del 
déficit presupuestario que teníamos 
en el año 2020 del 25,4%, haya dismi-
nuido al 23,2% en el 2021; al 14,2% 
en el 2022 y proyectamos que caiga a 
un 9% para el 2023”.

Para finalizar sintetizó que, “des-
de el inicio de la gestión, hemos 
diseñado un camino que si bien al 
principio fue sinuoso en medio de 
un contexto de pandemia; seguimos 
trabajando para dar garantías a la 
gente que pueda vivir y estar mejor. 
Continuaremos elaborando y ejecu-
tando mejores políticas que vayan 
en esa dirección”.

COMENzÓ LA TEMPORADA DE 
PESCA DEPORTIVA 2022-2023

La Secretaría de Ambiente, a 
través de su Dirección General de 
Recursos Hídricos, dio inicio a la 
temporada de pesca deportiva con 
fecha de cierre el día domingo 01 de 
mayo de 2023 inclusive, con un va-
lor de permiso de temporada para 
residentes de Argentina de $6000 y 
$650 el pase diario.

Carmelo Sánchez, Director de 
Manejo de Recursos Ícticos Conti-
nentales, manifestó al respecto que 
“tal como sucedió el año pasado, tu-
vimos un muy buen encuentro con 
los representantes de las asociacio-
nes de pesca deportiva de la provin-
cia para ponernos de acuerdo en las 
reglas de este año y profundizar en 
las buenas prácticas que nos permi-
tan tener una excelente temporada 
respetando el ecosistema”.

Al igual que la temporada ante-
rior, cada pescador habilitado no 
podrá sacrificar ni transportar un 
acopio mayor a un ejemplar por día 
y, además, solo se permitirán las 
modalidades de cuchara o spinning 
y mosca o flycasting, con el uso de 
equipos correspondientes para cada 
caso acorde con las normas interna-
cionales. Asimismo se recuerda que 
está autorizado el uso de un sólo se-
ñuelo artificial con un único anzue-

lo simple o doble.
“Es importante que las y los pesca-

dores posean siempre el comprobante 
de pago del permiso y estén al tanto de 
los sitios habilitados, sus indicaciones 
y restricciones; tenemos la app de Pes-
ca Deportiva TDF actualizada, así que 
invitamos a los interesados a descar-
garla para estar al tanto de las noveda-
des”, finalizó el director.

A través de la plataforma Sistema 
de Información de Pesca Deportiva 
(SIPED), los responsables de la comer-
cialización de los permisos de pesca 
deportiva deberán realizar el registro 
y habilitación de los pescadores y, a su 
vez, podrán consultar el reglamento de 
pesca, el vencimiento del permiso, cre-
dencial y puntos de venta, entre otros:

https://siped.tierradelfuego.gob.
ar/pesca-deportiva

El permiso sin cargo se otorgará a 
los argentinos o extranjeros residentes 
en el país que sean personas con disca-
pacidad o menores de trece años, a los 
mayores de 65 años, y a los jubilados y 
pensionados. Esto sólo habilita a prac-
ticar la modalidad de “Pesca con Devo-
lución” obligatoria.

Para consultar la resolución y obte-
ner más información:  APP “Pesca De-
portiva - TDF” o https://prodyambien-
te.tdf.gob.ar/secretaria-de-ambiente/

LEGISLATURA PROVINCIALES
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Luego del debate en torno a los di-
ferentes ejes temáticos, se realizó la 
elección de las y los representantes -un 
total de dieciséis- que conforman la 
delegación provincial que tendrá a su 
cargo la elaboración de la declaración 
provincial para ser presentada en la 
Legislatura Provincial en los próximos 
días.

La jornada se desarrolló en las insta-
laciones de la Escuela N° 14, comenzó 
por la mañana y se extendió hasta las 
18 horas en las cuales los y las partici-
pantes fueron divididos en mesas para 
debatir los ejes temáticos bajo el lema 
“La escuela secundaria que queremos”.

Parlamento Juvenil del Mercosur es 
un programa nacional articulado entre 
el Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología y la Subsecretaría 
Provincial de Juventudes, realizándose 
ya en su 13° edición. Contiene diversas 
etapas que concluyen con la partici-
pación de jóvenes de todo el país que 
llevarán sus propuestas al encuentro 
nacional que finaliza con la sesión par-
lamentaria en el Congreso de la Nación 
a fines del mes de noviembre.

Uno de los momentos más emoti-
vos de la jornada fue sobre el final con 
la presentación de los nombres de las 
y los delegados que fueron elegidos de 
manera directa y secreta por sus pares. 
En el cierre también hubo una mención 
especial para docentes que de manera 
voluntaria acompañan a los chicos y 
chicas en el proceso de Parlamento, al 
igual que a ex parlamentarios que tam-
bién fueron reconocidos por su tarea de 
guía en las diferentes instancias desde 
su rol de Mesa de Gestión.

La siguiente es la nómina de repre-
sentantes titulares y suplentes:

Inclusión Educativa: 
1. RG | C.P.E.T. - Aixa “Cotty” Hernandez
2. RG | Alicia Moreau - Ariel Abregú

qUEDÓ DEFINIDA LA DELEGACIÓN FUEGUINA EN EL 
PARLAMENTO JUVENIL 
El pasado fin de semana se desarrolló la instancia provincial del programa con la participación de más de 80 jóvenes estudiantes. 
Quedó definida la delegación provincial que representara a Tierra del Fuego AeIAS en las próximas instancias.

Jóvenes y Trabajo: 
1. TOLH | Trejo Noel - Samir Gonzalez 
2. RG | C.P.E.T. - Leonel Agustín Saca-
yan 

Género, Diversidades y ESI: 
1. USH | C.I.E.U. - Emi Gortan 
2. RG | Polivalente de Arte - Alfonsina 
Godoy 

Participación Ciudadana:
1. RG | I.R.A. - Facundo Carrizo 

2. RG | Haspen - Florencia Mercado 

Derechos Humanos: 
1. RG | Polivalente de Arte - Amin 
Acosta 
2. USH | Sabato - Facundo Santucho 

Ambiente: 
1. USH | Polivalente de Arte - Azul 
Casolari 
2. USH | Polivalente de Arte - Mariano 

Altamiranda 

Comunicación, Medios y Redes: 
1. RG | I.R.A. - Maximo Oxandaburu 
2. RG | Col. Maradona - Nahuel Gomez 

Integración Latinoamericana y Causa 
Malvinas:
1. RG | Alicia Moreau - Vicencio Agustín 
2. USH | Jose Marti - “Toto” Santino 
Casanova

MERCOSUR 
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CORTE DE ENERGÍA PROGRAMADO 
EN USHUAIA

Este miércoles 2 de noviembre, 
de 9 a 13 horas se efectuará un corte 
de servicio eléctrico, siempre que las 
condiciones climáticas lo permiten. 

En la maniobra programada se rea-
lizarán trabajos de cambio de aislado-
res en líneas de media tensión. Esta 
decisión se debe a fin de inconvenien-
tes eléctricos ocasionados por algunas 
fallas que se detectaron en dichas lí-
neas.

Los sectores e industrias que se ve-
rán afectados son:

B° Parque
B° La Costa
B° La Bolsita

COMENzÓ LA CAPACITACIÓN 
“ESCUELA DE FORMADORES”

Así lo manifestó el Director Ejecutivo 
de la AREF, durante la presentación del 
Presupuesto 2023 en la Legislatura pro-
vincial.

El Director Ejecutivo de la Agencia 
de Recaudación Fueguina, Oscar Baha-
monde, presentó este martes el Presu-
puesto 2023 en el marco de la comisión 
de Presupuesto de la Legislatura provin-
cial. Al respecto, el funcionario expresó 
que “hemos tenido la oportunidad de 
mostrar y contar cómo viene la recau-
dación en los primeros 9 meses del año, 
así como la estimación para el año que 
viene, donde hablamos de los tributos 

“LA RECAUDACIÓN 
PROVINCIAL ESTÁ POR 
ENCIMA DE LA INFLACIÓN”

que recauda la Agencia como son los 
ingresos brutos; las regalías hidrocar-
buríferas o las tasas industriales”. 

En tal sentido, aseguró que duran-
te el 2022 “hemos tenido una recauda-
ción que se ha mantenido por encima 
de la inflación, con lo cual podemos 
decir que en la provincia tenemos una 
recaudación que ha crecido en termi-
no reales”. 

Bahamonde detalló que “el acu-
mulado de la recaudación enero a 
septiembre 2022 en comparación a 
enero- septiembre 2021, creció un 
66,1% y estimamos cerrar el año con 

USHUAIA

En el gimnasio Cochocho Vargas y 
con el acompañamiento del Instituto 
Municipal de Deportes dio comien-
zo la sexta edición de “Escuela de 
Formadores”, capacitación integral 
para líderes deportivos y sociales de 
la Fundación River Plate. La actividad 
se desarrollará hasta el jueves, y cada 
jornada consta de distintos módulos 
temáticos. 

El vicepresidente del IMD, Ramiro 
Bravo, precisó que “comenzamos una 
capacitación que viene de la mano de 
la Fundación River Plate y BBVA, se 
trata de la 6ª edición de la Escuela de 
Formadores”. 

En esa línea, apuntó que la Fun-

dación River Plate “recorre diferentes 
provincias y ciudades con el objeti-
vo de capacitar a formadores sobre 
cómo transmitir la importancia de 
los valores y principios a través del 
deporte”. 

“Generalmente se asocia a River 
Plate con el fútbol, pero esta pro-
puesta de capacitación abarca a todo 
el espectro deportivo”, valoró el fun-
cionario. 

Finalmente, Bravo mencionó que 
esta actividad formativa “está dirigi-
da a líderes barriales, dirigentes de-
portivos, entrenadores, profesores 
de educación física, padres y comu-
nidad en general”.

PRESUPUESTO 2023

un crecimiento del 72%, alcanzando 
una recaudación de $45 mil millones”.

Por último, el Director Ejecutivo 
agregó que “el proyectado para el año 

que viene es recaudar $65 mil millones, 
lo cual denota una continuidad en el 
crecimiento de estos datos para la pro-
vincia”.

DPE

B° Industrial
Vinisa
Diarco
Agrotécnica
Renacer
Shopping Paseo del Fuego
Abamar
La Anónima sucursal Perito Moreno
Baplast
Dafu
Glaciar Pesquera
Depósito Municipal
Colegio CIEU
Gendarmería Escuadrón 44
Planta Orión
Base Armada
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Por Silvana Minué-En el marco de 
las elecciones de Vocales Activos y 
Pasivos del 16 de noviembre, la Caja 
de Previsión Social de Tierra del Fue-
go puso a disposición de sus benefi-
ciarios y beneficiarias dos simulado-
res de prueba para que se conozca a 
priori el Sistema de Boleta Única.

En Ushuaia estará disponible has-
ta el viernes 4 en el horario de 9 a 
13hs, en Av. Alem 2410. Mientras que 
en Río Grande será desde viernes 4 de 
noviembre hasta el jueves 11 en el ho-
rario de 9 a 13hs, Florentino Ameghi-
no 780 en el salón de usos múltiples. 
Así los jubilados/as y pensionados/
as de la CPSPTF podrán familiarizar-
se con el uso del Sistema de Boleta 
Única previo a la votación.

Ayer se capacitó en el software a 
los apoderados de las listas y respon-
sables del organismo ante el Juzgado 
Electoral.

La secretaria de Juzgado Electoral, 
doctora Mariel Zanini explicó los al-
cances de la medida.  “Estas eleccio-
nes tienen la particularidad que se 
utilizará la boleta electrónica, el voto 
es igual que en el sistema tradicional. 
Antes no hay emisión de votos, sino 
que lo que hacen las maquinas es ex-
hibir la oferta electoral, el elector se 
encontrará que las opciones, en vez 
de estar en papel, estarán en esta tec-
nología”, relató en FM MASTER´S. El 
elector llega con su DNI, ingresa al 
cuarto oscuro, y lo que existe es una 
boleta papel que tiene dos troqueles, 
la autoridad de mesa quita uno, y el 
otro se lo entrega para que se dirija 
a la máquina y realizar su opción. Se 
va a encontrar en la pantalla con un 
cartel que dice introduzca su boleta, 
al hacerlo, automáticamente se acti-
van las categorías a elegir.

Por lo tanto, los activos tanto de 
la caja como de la obra social, se en-
contrarán con dos categorías, o sea 
se votará el activo para la caja y el 
activo para la obra social. Otros se 
encontrarán con una sola categoría 
dependiendo a que sistema aporta. 
Además, una vez que el elector ejer-
ce su opción, este puede modificar-
la, chequearla, volver hacia atrás o 
reiniciar e incluso cuando imprime 
su boleta, y se da cuenta de que no 
es lo quería votar puede acercarse a 
la autoridad de mesa y pedir que le 
entregue otra boleta en blanco para 
ejercer nuevamente su opción.

Con esta nueva herramienta “ve-
mos beneficios en el medio ambiente 
ya que no se van a imprimir tantas 
boletas papel” y se otorgará “mayor 
agilidad lo que se verá en el conteo 
de los votos” y es “segura, confiable 
como transparente”, aseguró Zanini. 
También remarcó que “es auditable 
en cualquiera de sus etapas. Con lo 
cual ya se encuentran fijadas audien-
cias en que las listas que participan 
podrán designar fiscales informáti-
cos para que auditen el sistema, ten-
gan acceso a todo el software para 
poder controlarlo y de la misma ma-
nera el Juzgado Electoral del área de 

COMO FUNCIONARÁ EL SISTEMA DE BOLETA ÚNICA
Se vienen las elecciones la Caja de Previsión Social de Tierra del Fuego que tendrá una modalidad de Sistema de Boleta Única, lo cual 
acarrea algunos beneficios ambientales y es “segura, confiable como transparente”

informática del Superior Tribunal 
de Justicia. Por otro lado, hará una 
audiencia de quema, donde partici-
pan todos los apoderados como fis-
cales”.

Asimismo, sostuvo que esta má-
quina no guarda información, sino 
que “es una impresora de la opción 
electoral, cumple la función de una 
boleta papel, pero en vez de estar 
impresa y ubicada en una mesa, 
están contendida en una computa-
dora. Lo que se cuenta es lo que va 
adentro de la urna. Y si el compro-
bante está roto o intervenido de al-
guna manera se aplicará el criterio 
de voto invalido, o voto nulo esta-
blecido por la normativa”.

Otra característica es que “el elec-
tor puede devolver la boleta sin ha-
ber grabado opciones, en este caso 
es un voto nulo porque en la panta-
lla, hay una opción de voto blanco 
que, si bien es válido, pero no afir-
mativo”.

De necesitarse asistencia, apuntó 
que “se aplican las mismas normas 
que una elección común, así que 
puede ser asistido por su persona de 
confianza o una autoridad de mesa 
que tienen riguroso entrenamien-
to”. 

Lo novedoso de la maquina “es 
que permite un sistema de votación 
para electores no videntes, como 
auriculares, reproducción de audio, 
pantalla táctil que a partir del siste-
ma braille puede ejercer su opción”.

“Se habilitarán alrededor de 34 
mesas y habrá máquinas que cubran 
alguna contingencia, tienen su bate-
ría para soportar la jornada electo-
ral, pero si hay desperfecto se puede 
reemplazar por otra”, adelantó.

“Al terminar la votación, se le 
pone en modo de conteo, a través de 

CAJA DE PREVISIÓN

un chip que agilizará esta etapa que 
será supervisada por fiscales de lis-
tas, autoridades. Luego se transmite 
a los centros de cómputos para la 
emisión de los primeros resultados 
del escrutinio provisorio”, sostuvo.  

La utilización de esta modalidad 
busca que “sea una buena jornada 
democrática con buena participa-
ción”, finalizó.

Además, se podrá ejercitar y fa-

miliar con el sistema el mismo día de 
la votación, con una máquina y un 
instructivo que tendrá candidatos 
ficticios. Mientras que el simulador 
del Sistema de Boleta Única que se 
encuentra en el sitio web de la Justi-
cia Electoral, tiene los nombres rea-
les de candidatos, el cual encontrará 
en el siguiente enlace:

https://juzgadoelectoraltdf.votar.
com.ar/#
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“Fue un trabajo arduo, pero sobre 
todo consensuado por los seis blo-
ques que conforman la Legislatura 
y dónde se tomaron en cuenta todos 
los asuntos ingresados por distintos 
sectores. Hay que recordar que ha-
bía trabajadores de la Municipalidad 
de Ushuaia, jubilados de la Munici-
palidad de Río Grande, ATE de Río 
Grande presentó un proyecto, ATE 
de Ushuaia otro y el SUTEF que fue 
el disparador de la discusión sobre 
el sistema previsional”, señaló el le-
gislador por FORJA Daniel Rivarola, 
refiriéndose al proyecto de reforma 
previsional aprobado por unanimi-
dad, en declaraciones formuladas a 
FM Aire Libre. 

Reconoció que alcanzar un pro-
yecto consensuado “costó mucho, 
porque todos tenían distintas pre-
tensiones y en algunos momentos 
coincidían, pero en otros no. Obvia-
mente también, junto con la preten-
sión de los trabajadores, había que 
buscar el consenso de los legislado-
res entendiendo que hay distintos 
orígenes y maneras de mirar el siste-
ma previsional; entonces había que 
consensuar una letra que –aunque 
no se pudiera alcanzar la totalidad 
de los planteos de los trabajadores- 
diera la posibilidad de abarcarlos en 
su gran mayoría”.  

Rivarola recordó que se trata de 
un tema que vienen “discutiéndo-
lo desde hace un año y medio, pero 
en los últimos meses se aceleró a los 
efectos de darle forma definitiva an-
tes de fin de año; pudiendo contem-
plar las cuestiones más sensibles. 
Por ejemplo, los jubilados venían 
cobrando los aumentos un mes des-
pués y ese mes lo perdían, entonces 
era un ingreso menos para el sistema 

“FUE UN TRABAJO ARDUO, PERO SOBRE TODO 
CONSENSUADO”
El legislador Daniel Rivarola se refirió a la reforma previsional que se sancionóen la Legislatura. Destacó el consenso logrado entre 
los asuntos presentados por los diferentes sectores de trabajadores activos y pasivos, como la posibilidad de lograr un proyecto 
sancionado por todos los bloques. Recordó que estuvieron “discutiéndolo desde hace un año y medio, pero en los últimos meses se 
aceleró a los efectos de darle forma definitiva antes de fin de año; pudiendo contemplar las cuestiones más sensibles”. 

previsional. Eso se pudo modificar y 
hoy tenemos la retroactividad para 
los aumentos”, destacó el Parla-
mentario de FORJA. 

Sobre el 82% móvil, otro punto 
reclamado desde todos los secto-
res, aseguró que queda reflejado 
claramente “en la Ley, donde que-
da alguna duda es qué toma la Caja 
como salario, entonces no pasa por 
la Legislatura, pero quedó ratifica-
do en el texto que es el 82% móvil 
el valor previsional”, aclaró Daniel 
Rivarola. Mencionó que “se logró el 
pedido de que quedara ratificado el 
82% móvil” y advirtió que, ante el 
planteo de bajar la edad a 55 años, 
ese pedido no pudo contemplarse 
por cuestiones de sustentabilidad. 
Pero pudo establecerse una tabla 
para quienes lleguen con los años 
de aporte y no alcancen a la edad 
de 60 años, pueden jubilarse “con 
un porcentaje menor” y entonces 
“de manera indirecta” se habilita la 
posibilidad de jubilarse con menor 
edad.  

El Parlamentario señaló que 
“dentro de lo que el sector del tra-
bajo pidió, fue contemplado en la 
medida de lo posible” y se estable-
cieron medidas para que la Caja “se 
sostenga en el tiempo”. Incluso la 
posibilidad de que desde el Estado 
se realicen aportes para fortalecer 
el sistema, con fondos que podrían 
generarse desde emprendimientos 
como es el caso de Terra Ignis. Por 
último, Rivarola se refirió al sector 
docente, explicólas especificidades 
que tienen las trabajadoras y los 
trabajadores de la educación, por 
las características de la labor que 
desempeñan.   

REFORMA PREVISIONAL

TIERRA DEL FUEGO EXPONE 
EN LA VITRINA DEL CONGRESO 
NACIONAL

Hasta el 8 de noviembre los atractivos 
turísticos de la región patagónica se en-
cuentran exhibidos en la estación “Con-
greso” del subterráneo de la ciudad de 
Buenos Aires, en un espacio expositivo 
del Museo Parlamentario. 

Al respecto, la directora de Coordina-
ción Ejecutiva de la delegación Buenos 
Aires del Instituto Fueguino de Turismo, 
Romina Fontana, explicó que “esta ac-
ción coordinada por el Ente Patagonia se 
realiza en el marco del Mes de la Patago-
nia, donde Tierra del Fuego se encuentra 
exponiendo material gráfico de la cam-
paña promocional de verano ‘Naturaleza 
Al Fin’ y productos fueguinos junto con la 
marca destino Fin del Mundo”.

La acción se concreta a partir de la 
invitación de la Senadora Nacional por 
Santa Cruz, Ana María Ianni al Ente Pata-
gonia Argentina con la intención de dar 
visibilidad a los atractivos de toda la re-
gión en este espacio institucional.

“Esta vitrina corresponde a la Direc-
ción General de Cultura del Senado de 
la Nación a través del Museo Parlamen-
tario, y está a disposición de los legisla-
dores, siendo un espacio donde se busca 

BUENOS AIRES

difundir el patrimonio de todas las pro-
vincias”, indicó Fontana. 

De esta manera, se presentan las pro-
puestas turísticas del sur argentino ante 
los miles de pasajeros que diariamente 
circulan en una de las estaciones más 
transitadas de la línea A del subte de 
Buenos Aires. La muestra se compone de 
material gráfico promocional, objetos y 
artesanías que reflejan la identidad cul-
tural y productiva de la región, pantallas 
con impactantes imágenes de los paisa-
jes y actividades que pueden disfrutarse 
en Patagonia, y cada módulo cuenta con 
una identificación con el código QR que 
direcciona a los distintos sitios oficiales.
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Oficina de prensa UCR Nacional / Presidente Gerardo Morales

La nota fechada el 22 de mayo de 
1984, llevaba la firma del personal del 
nosocomio que, hasta la sanción de la 
normativa, homenajeaba a la advoca-
ción de la virgen Nuestra Señora de la 
Candelaria.

Furlan recordó al figura del exlegis-
lador territorial que ofició como médi-
co pediatra de ese centro asistencial, y 
entendió que se trata de un homenaje 
a un hombre que fue parte de “los elec-
tos” que permitió al recuperación de la 
democracia en 1983.

Además, recordó que se conme-
moran 39 años de la “vuelta de la de-
mocracia” de 1983 y la Legislatura re-
conoció a aquellas mujeres y hombres 
que “estuvieron y fueron los primeros 
electos”. Entre ellos, se encontraba el 

EL HOSPITAL LLEVARÁ EL NOMBRE DE SU 
EXDIRECTOR, ERNESTO JULIO LÖFFLER
Cabe recordar que, en 1984, días después del accidente del Lear Jet en que perdieran la vida funcionarios del exterritorio, el personal 
del hospital de Río Grande cursó una nota con al expresidente de la Legislatura territorial, Daniel Amena, donde solicitaron que el 
nosocomio del norte fueguino lleve el nombre de su exdirector, el Dr. Ernesto Julio Löffler.

ORDENAN LIBERAR A LOS 
INTEGRANTES DE REVOLUCIÓN 
FEDERAL

Jonathan Morel, Leonardo Sosa, Gas-
tón Guerra y Sabrina Basile permanecían 
detenidos en la causa que los investiga 
por incitación a la violencia e instigación 
a cometer delitos.

Los jueces Leopoldo Bruglia, Mariano 
Llorens y Pablo Bertuzzi ordenaron la li-
beración inmediata de los cuatro miem-
bros de Revolución Federal detenidos en 
el marco de la causa en la que se los por 
supuesta incitación a la violencia.

Los jueces de la sala primera del tri-
bunal de apelaciones sostuvieron que no 
hay elementos para sostener que la liber-
tad de Jonathan Morel, Leonardo Sosa, 
Gastón Guerra y Sabrina Basile pueda 
poner en riesgo la investigación judicial 
por la que ya fueron indagados.

Las detenciones se habían produci-
do después de que la vicepresidenta se 
presentara como querellante en la cau-
sa sobre Revolución Federal y advirtiera 
la probable participación directa de sus 
miembros en el atentado contra su per-
sona. También fueron posteriores a que 
saliera a la luz que Morel, una socia y una 
ex pareja habían recibido por lo menos 
8,7 millones de pesos de dos fideicomi-
sos de la empresa Caputo Hermanos, por 
supuestos trabajos de la carpintería que 
pusieron en Boulogne el año pasado, sin 
antecedentes en un oficio que Morel dijo 
que aprendió por YouTube. El abogado 
de Morel, Nilo Medina, reconoció a este 
diario que la carpintería del líder de Re-

volución Federal no hizo los muebles.
A través de cuatro fallos, uno por 

cada uno de los imputados, los camaris-
tas revocaron la decisión del juez federal 
que lleva la causa, Marcelo Martínez de 
Giorgi, que había rechazado excarcelar-
los por considerar que podían entorpe-
cer el curso de la causa.

“En cuanto al posible entorpeci-
miento de la investigación, no coincidi-
mos con el juez de grado, pues los ele-
mentos secuestrados ya se encuentran a 
disposición de las fuerzas encargadas de 
estudiarlos”, sostuvieron los jueces del 
tribunal de apelaciones en el fallo con el 
que dispusieron la excarcelación Morel.

Cabe destacar que los integrantes de 
la agrupación neonazi Revolución Fe-
deral Jonathan Morel, Leonardo Sosa y 
Sabrina Basile planeaban una nueva ac-
ción violenta frente a la Casa Rosada po-
cos días antes de ser detenidos. Querían 
colocar bolsas mortuorias pero esta vez 
con sus propias caras, como para victi-
mizarse ellos cuando ya estaban bajo 
investigación judicial y sumar a perso-
najes antikirhneristas, desde Eduardo 
Prestofelippo, alias “El Presto”, hasta Pa-
tricia Bullrich. 

Así surgió de las escuchas que había 
ordenado el juez Marcelo Martínez de 
Giorgi en la investigación sobre las ac-
tividades de esta organización. De este 
plan en particular hablaban el 13 de oc-
tubre.

RÍO GRANDE

médico pediatra radicado a finales de 
la década del 70 en Río Grande.

El referente del justicialismo re-
memoró que hasta antes de la pro-
vincialización del exterritorio, la po-
blación de Tierra del Fuego acudía a 
las elecciones cada dos años.

 “Me parece importante el reco-
nocimiento real”, evaluó y rememoró 
las alternativas “trágicas” que llevan a 
su desaparición. “No estaba invitado 
al vuelo de la Gobernación, se baja 
alguien en Río Grande, invitan a dos 
legisladores” y es en esa ocasión, que 
el exdirector del hospital y legislador 
del exterritorio pierde la vida junto 
a la tripulación del Lear Jet el 15 de 
mayo.

El nuevo nombre, que la Legisla-

tura fueguina impone al hospital re-
gional, “es una forma de reconocer la 
tarea profesional que él había llevado 
adelante en Río Grande como pedia-
tra y el reconocimiento político al 
ser uno de los primeros Legisladores 
electos el 30 de octubre de 1983”, re-
lató.

Al momento de la sanción uná-
nime del proyecto de la bancada del 
bloque Justicialismo Provincial, el 
Recinto de Sesiones aplaudió la nue-
va Ley, lo que provocó una profunda 

emoción en el Vicepresidente 1° de 
la Cámara, hijo del Dr. Ernesto Ju-
lio Löffler. “Para él, es una cuestión 
de recordarlos con mucho amor, con 
mucho cariño a sus padres y es el re-
conocimiento a un profesional” que 
atravesó a las y los fueguinos, con su 
calidez y entrega.

Respecto del actual Centro de Sa-
lud N° 2, Ricardo Furlan dijo que se 
buscará nominarlo de alguna manera 
“que represente a los vecinos” de la 
ciudad norte, cerró.

ATENTADO CONTRA CRISTINA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

LOS BANCOS SE RESISTEN A SUBIR LOS TOPES DE 
FINANCIAMIENTO
Los primeros sondeos sobre el programa Ahora 30 advierten una serie de problemas: un shock de precios inicial y los límite al 
financiamiento con tarjetas de crédito que no se actualizan. Esos factores pueden hacer peligrar los alcances del programa de fomento 
al consumo. Ahora 30 permite acceder a un financiamiento en cuotas fijas para la compra de televisores, aires acondicionados, 
heladeras, lavarropas y celulares de fabricación nacional.

Con un tope en el precio de ven-
ta al público sin intereses de 200.000 
pesos (que al sumar el financiamien-
to se eleva a 400.000 pesos) y para el 
caso específico de los celulares un 
tope de 120.000 pesos, el programa 
está orientado a financiar el consu-
mo de la clase media. Se excluyen 
los artículos de alta gama, pequeños 
electrodomésticos y otros bienes.

Respecto del costo del fondeo, el 
programa ofrece una tasa de interés 
nominal anual del 48 por ciento que 
es la mitad de lo que ofrece hoy el 
mercado. Aun contemplando que el 
costo financiero total es más alto, se 
acerca al 80 por ciento. Pero ese cos-
to, estiman los analistas, a su vez será 
menor que la inflación proyectada 
para un lapso cercano a dos años. La 
última estimación promedio del Re-
levamiento de Expectativas de Mer-
cado (REM) apunta una inflación del 
91,3 por ciento para 2023 y del 72,2 
por ciento para 2024.

Sin embargo, muchas veces las 
empresas cargan el diferencial entre 
la tasa de interés que ofrece el pro-
grama y la tasa de mercado al precio 
final de venta del artículo.

Un segundo problema es que 
los bancos no están actualizando el 
monto de financiación con tarjetas 
de crédito, pese a que es una opera-
ción sencilla que supo realizarse de 
manera automática. Esto tiene que 

ver con la lógica de negocios de los 
bancos, a los cuales no les resul-
ta redituables programas como el 
Ahora 30. Y son los bancos quienes 
negocian estos topes con las tarje-
tas de crédito.

Desde la secretaría de Comer-
cio, que conduce Matías Tombolini, 
indicaron que están manteniendo 
conversaciones con el sector para 
ver posibilidades de ampliación de 
dichos límites de manera particular 
con cada cliente. Todavía es prema-
turo hablar de un desenlace de esas 
negociaciones.

Otro aspecto a tener en cuenta 
es la tendencia macroeconómica a 
la merma de los ingresos reales de 
buena parte de la población, y el 
hecho de que muchas familias ya 
tienen la tarjeta de crédito en el lí-
mite de consumo. Por ese motivo 
puede verse erosionado el alcance 
del programa Ahora 30, ya que no es 
viable reducir el stock de deuda de 
la tarjeta de crédito de modo de no 
sobrepasar los límites antes men-
cionados de aquí al 22 de diciembre, 
cuando caduca el programa.

Si se contempla que en prome-
dio los límites para la compra con 
tarjeta de crédito oscilan entre 1 y 2 
salarios para nuevos clientes, y en-
tre 1 y 4 salarios para las compras 
en cuotas, y también que la Remu-

AHORA 30

neración imponible promedio de los 
trabajadores estables (RIPTE) es de 
155.611 pesos, según los últimos da-
tos oficiales disponibles para el mes 
de agosto, es sencillo advertir que 
habiendo financiado cierta dinámi-
ca de consumo una familia puede 
fácilmente agotar el monto exce-
dente para acceder a las compras 

con el Ahora 30.
Se trata de un conjunto de deta-

lles sobre los que invita a pensar el 
perfeccionamiento de una política 
de fomento al consumo focalizada 
como es el Ahora 30, para que efec-
tivamente logre alcanzar a un grupo 
relevante de la población de clase 
media argentina.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092
L. Rosso 412

SALK

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537
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Jefe de redacción:
Esteban Machiavello
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